

ABONNEMENT

Par année.....\$3.00
Pour six mois..... 1.50
Pour quatre m..... 1.00

Edition Hebdomadaire
Pour l'année.....\$1.00
Payable d'avance.

ANNONCES

Première insertion, par ligne...0.10
Tous les jours..... 0.05
Trois fois par semaine..... 0.09
Une fois la semaine..... 0.06

Avis de Naissance, Mariage ou
Décès..... 0.5
Pour les annonces à longs termes
conditions spéciales.

LE CANADA

JOURNAL QUOTIDIEN

LOUIS LUSSIER, Rédacteur

"RELIGION ET PATRIE"

LA SOCIÉTÉ DE PUBLICITÉ, Propriétaire

LE CANADA

Ottawa et Hull, 10 Août 1885

L'ASSEMBLÉE D'HIER

On nous apprend de Montréal que l'assemblée d'hier, convoquée au Champ de Mars, n'a été ni plus ni moins qu'une réclame politique, où l'on a eu beaucoup plus à cœur de déclamer contre le régime conservateur que de s'intéresser d'une manière pratique et intelligente au sort de Riel.

Voici le danger que nous avons signalé; voici ce qu'il faut éviter à tout prix, sous peine de détruire toutes les chances de succès qui existent en faveur d'une commutation de la peine prononcée contre le chef mérité.

Là-bas, à Montréal, on a prêché la violence, la menace; on a fait l'œuvre de la démagogie, qui n'a jamais servi à rien, si ce n'est à gâter les meilleures causes. à semer des ferments de haine, des colères, dont les fruits sont toujours amers et néfastes qu'ils viennent tôt ou tard. On a accompli tout cela, oubliant le rôle de suppliants qui s'impose, à l'heure qu'il est, à tous ceux qui voient dans le salut de Riel autre chose qu'une source d'exploitation politique, qui demandent sa grâce au nom de l'équité, des principes humanitaires, et non pas au nom d'une coterie d'hommes, d'un parti.

Si l'on veut faire le procès de l'administration du jour, il sera temps plus tard, à l'époque des élections, et le parti conservateur sera alors sur la brèche pour répondre à ses adversaires. Aujourd'hui, il s'agit de demander la grâce d'un homme déclaré coupable par la justice de son pays, et ceux qui profitent de la circonstance pour faire du capital politique, pour soulever les passions populaires, ne sont pas les véritables amis de cet homme et ne réussiront qu'à compromettre sa cause, si on les écoute. A bon entendeur, salut!

LE GÉN. MIDDLETON

Le général Middleton est arrivé à Ottawa samedi soir, à 5 heures et demie, comme nous l'annoncions dans notre dernier numéro. Son honneur le maire McDougall, à la tête du corps des échevins, ainsi qu'un nombre considérable de citoyens, s'étaient rendus à la gare Union pour le recevoir, et une adresse très cordiale, aussi généreusement pensée que bien dite, lui fut présentée au nom de la ville.

Voici la substance de ce document: Au major-général Frederick Middleton, C. B., commandant-en-chef de la milice canadienne.

Général, C'est avec autant de plaisir que d'orgueil que les citoyens d'Ottawa ont suivi pas à pas votre expédition comme commandant en chef des troupes qui ont fait partie de la campagne glorieuse du Nord-Ouest, pendant laquelle votre sagesse, votre habileté et votre tact non moins que votre bravoure personnelle ont convaincu les observateurs impartiaux que vos succès en réprimant la révolte, à part le courage déployé par les hommes placés sous vos ordres,

sont dus au fait que vous étiez bien l'homme de la circonstance. Le peuple du Canada a contracté une dette de gratitude pour la bonté avec laquelle vous avez traité ses enfants, non moins que pour la manière avec laquelle vous avez épargné la vie des jeunes et braves soldats qui vous avaient été confiés.

Après avoir remercié les autorités d'Ottawa de leur cordiale réception, le général rendit, en termes bien sentis, un glorieux hommage à la vaillance des volontaires qui ont combattu sous ses ordres et fit un éloge bien mérité du zèle et de l'habileté dont a fait preuve le ministre de la milice, l'honorable M. Caron.

La démonstration a été très-chaleureuse et très-sympathique.

LE MONDE ET LA POLITIQUE

Sir Charles Tupper est arrivé à Rimouski, samedi, à bord du Sardinian. Il est immédiatement reparti pour la Rivière-du-Loup, où il a rencontré hier Sir John A. Macdonald.

L'honorable Thomas White s'est rendu à Montréal samedi après-midi. Il est revenu dans la capitale la nuit dernière et ira cette semaine pans le comté de Cardwell.

L'honorable M. Pope est de retour de sa visite aux Cantons de l'Est. Il a été l'objet d'une jolie réception publique à Sherbrooke.

La population de la Rivière-du-Loup s'apprête à donner aujourd'hui une réception à Sir Hector Langevin, à son arrivée en cette localité.

Le capitaine Wise, aide-de-camp du major-général Middleton, est arrivé du Nord-Ouest en compagnie de ce dernier. Ce galant officier est presque complètement guéri des blessures qu'il a reçues à Batoche.

M. A. Onderdonk, l'entrepreneur de la section du Pacifique Canadien qui traverse la Colombie Anglaise, est actuellement de passage à Ottawa. Il déclare que toute la ligne sera complétée pour le 1er octobre prochain.

Un ordre en Conseil vient d'être publié déclarant qu'il sera illégal de "pêcher, prendre, tuer, acheter, vendre ou avoir en sa possession des huttes, entre le 31 juin et le 15 septembre." La défense s'applique à tout le Dominion.

On fait de grands préparatifs à Québec pour la réception des délégués français qui doivent arriver au Canada, dans le cours de cette semaine.

Voyons, à Ottawa, fera-t-on ou ne fera-t-on pas quelque chose pour recevoir ces gens-là? Il serait temps d'y songer.

La Gazette du Canada contient deux proclamations relatives au recensement des Territoires du Nord-Ouest. La première définit les devoirs des officiers; la seconde nomme les commissaires et autres employés. Les travaux du recensement commenceront le 24 courant pour se continuer sans délai les jours suivants.

La Gazette du Canada de samedi contient la nomination de MM. J. A. Decelles et Martin Griffin comme bibliothécaires-conjoints du Parlement.

Nos félicitations aux nouveaux dignitaires et au gouvernement. Les premiers feront assurément beaucoup d'honneur au poste qui vient de leur être confié; le dernier ne pouvait, de son côté, faire un choix plus judicieux et plus équitable.

Le Courrier du Canada rapporte qu'il y a eu jeudi dernier une assemblée du parti libéral à St Jean Port Joli, dans le comté de l'Islet. Les Démotènes du jour ont été MM. Mercier, P. B. Casgrain, Gagnon, Choquette et G. Deschênes.

Le lendemain, vendredi, autre assemblée à Montmagny. Ont parlé: MM. Bernatchez, Mercier, Langelier, Gagnon et Choquette.

Aujourd'hui, MM. Mercier, Des-saint et Gagnon ont dû discourir à St Paschal, comté de Kamouraska; et enfin, le même M. Mercier, aidé d'une couple d'acolytes, versera à flots, demain, l'éloquence libérale aux citoyens de St Raphaël, comté de Bellechasse.

Grand bien leur fasse.

Plusieurs journaux ont récemment annoncé que le gouvernement impérial a refusé de permettre le débarquement du bétail canadien à Greenock, Ecosse. Le fait est réel, mais n'implique aucun mauvais vouloir à notre égard de la part de la métropole.

Les autorités impériales, on le sait, indiquent les ports où doivent être débarqués et examinés les bestiaux que nous exportons en Angleterre; or, en l'occurrence dont il est ici question, elles n'ont pas cru utile de permettre le débarquement dans un lieu aussi voisin de Glasgow que l'est Greenock. C'est toute la signification qui doit être donnée à leur refus.

Le rapport du commerce pour l'année fiscale finissant le 30 juin constate que la valeur de nos importations, a été de \$112,731,114 et celle de nos exportations de \$89,305,802, soit un surplus de près de 23 millions et demi des premières sur les dernières.

Ce résultat ne témoigne pas, à la vérité, beaucoup en faveur de la prospérité commerciale du pays; mais, pour tout observateur éclairé et impartial, il n'a rien non plus d'étonnant ni qui soit propre à alarmer l'opinion publique. Le monde traverse, en effet, une crise universelle et terrible, et si l'on interroge la statistique du commerce des pays européens et des Etats Unis, on est obligé de se rendre le témoignage que nous avons été les privilégiés de la fortune jusqu'à présent, ayant à peine souffert la dîme des maux qui ont appauvri les grands et puissants empires.

CE QUE FAIT RIEL

Riel a très-peu changé dans ses habitudes depuis sa condamnation. Il écrit et prie tout le jour. Il est à préparer une histoire complète de la dernière révolte et de la précédente. Il exprime la confiance qu'il ne sera pas exécuté.

A PROPOS DE RIEL

Les avocats de Riel, MM. Lemieux et Fitzpatrick, dit l'Événement, sont persuadés qu'ils obtiendront un sursis. L'appel qu'ils ont porté à la cour du banc de la Reine sera jugé à Winnipeg le 3 septembre prochain. Cette cour sera composée du juge en chef Walbridge et des juges Dubuc, Miller et Taylor. MM. Lemieux et Fitzpatrick laisseront Québec le 20 août pour se rendre à Winnipeg.

Ils demandent aux citoyens une bonne organisation, et l'adoption de résolutions modérées.

HORRIBLE ACCIDENT

M. Dempsey, d'Hamilton, accompagné de sa sœur, Mde Sanders, épouse d'un marchand de bois de St Thomas Out, et de son petit garçon âgé de six ans, ont été les victimes, vendredi dernier, d'un horrible accident à la traversée du chemin de fer, près des terrains de l'Exposition, en la dernière des villes sus mentionnées.

Un traîneau qui venait de Port Stanley, a frappé la voiture qui fut mise en pièces. Le corps de Mde Sanders fut trouvé vingt verges plus loin, la tête entièrement séparée du tronc; celui de l'enfant a été trouvé sur la charrue; celui de M. Dempsey soixante-quinze verges plus loin, mais sans aucune mutilation.

Une véritable Sensation
CHANG
Le fameux GRANT CHINOIS, de beaucoup l'homme le plus grand au monde va donner une série de Réceptions Orientales à la salle du Grand Opéra, en cette ville, Lundi, Mardi, Mercredi Les 10, 11 et 12 courant, chaque après-midi de 1 h. à 5 hrs. et de 6.30 p.m. à 10 hrs. Admission, 10 cts.

CHARBON
LE CHARBON
LACKAWANNA,
DE PREMIER CHOIX
Est importé, chaque jour, tout frais tiré des mines.

A bord des Chars seulement
Bas prix. Qualité garantie.
J. G. BUTTERWORTH & Cie.,
86 RUE SPARKS

\$10,000.00
MARCHANDISES DE GOUT
Articles de Modes
A VENDRE DE SUITE

VEZ-VOUS besoin d'un CHAPEAU à moitié prix?
VEZ-VOUS VOIR
VEZ-VOUS besoin de riches PLUMES et d'élégante FLEURS?
VEZ-VOUS VOIR.

VEZ-VOUS besoin de nouvelles DANTELLES et de FICHUS?
VEZ-VOUS VOIR.
A. Woodcock
Magasin Spécial de Modes,
39, RUE SPARKS.

D. GARDNER & Cie.
66 et 68, rue Sparks
TOUTES MARCHANDISES
DÉTAILLÉES AU PRIX DU GROS!

3,000 PIECES D'INDIENNES
Patrons nouveaux et très jolis.
Ces Indiennes doivent être vendus de 7c à 15c par verge.

1000 PIECES DE MOUSSELINE A ROBE
Prix, depuis 10 cents à 20 cents la verge.
Le plus beau lot de Marchandises qui ait été acheté à Ottawa.

Venez de bonne heure pour faire votre choix d'indiennes et de mousseline, chez

D. GARDNER & Cie.,
NUMEROS 66 et 68, RUE SPARKS
Importateurs Directs.

PLUMES D'AUTRUCHES
Frisées, Nettoyées et Teintes
DANS LES
Dernières Couleurs et Goûts

DE LA SAISON
En Un Jour Après l'Ordre Donné
—AUSI—
VIEUX CREPE REMIS A NEUF
Alex. A. Coutellier
TEINTURIER PARISIEN
NO. 15, RUE, ELGIN, OTTAWA
(Près de la rue Sparks.)
13 mars, '85 1 an.

ALPHONSE JULIEN,
Entrepreneur de Pompes Funèbres
263 Rue DALHOUSIE, Ottawa.
Ci-devant occupé par M. Jos. Sénécal.

M. ALPHONSE JULIEN, bien connu à Ottawa, désire annoncer au public d'Ottawa et de ses environs qu'il a ouvert un magasin de pompes funèbres. Toute commande qu'on voudra bien lui confier sera exécutée avec promptitude et soin. Prix très modérés. On peut s'adresser la nuit comme le jour. Deux MAGNIFIQUES COFFRILARDS sont à la disposition du public. Ornaments et décorations de chambres funéraires fournis sur demande. ALPHONSE JULIEN, propriétaire. 3 mai-1 an

Grande Vente à Sacrifice
DE
PORCELAINES, VAISSELLE
ET VERRERIE

Tout doit être vendu au prix courant afin de faire place pour les nouvelles marchandises d'automne qui nous viennent d'Europe.

C. S. SHAW & Cie.,
Importateurs directs.
Ottawa, 21 Janvier 1884

NOUVEAU MAGASIN DE FRUITS
PAR
H. CORRIVEAU
Pâtisseries, Fruits, Légumes, Cigares, etc.
No. 253 1/2 Rue Wellington, OTTAWA
22 avril 1m

James B. Bowes
ARCHITECTE
Chambre 25,
SCOTCH ONTARIO CHAMBERS
RUE SPARKS.
Ottawa, 18 avril 1885

Attirons l'attention du public sur le remède miraculeux BENATINE contre les hémorrhoides: Guérison certaine, remède géral, en usage Etats-Unis et dans la Péninsule
H. B. BOWES—HANNUM'S BENATINE, LE SEUL REMEDE. BUREAU PRINCIPAL, 101 RUE SPARKS, OTTAWA